

## 1. Les départs

La tendance des **départs du mois de juin 2012** est globalement à la baisse, de -9% en volume d'affaires et de -6% en nombre de passagers par rapport à la même période de l'exercice précédent. Les départs des Français vers la France continentale ont augmenté de +4% en volume d'affaires, contrastant avec la chute de -10% vers les destinations moyen courrier et de -19% vers les destinations long courrier.

Au niveau du moyen courrier, la Tunisie enregistre une augmentation de +46% en volume d'affaires par rapport à la même période en 2011, sans pour autant retrouver le niveau d'activité de juin 2010 avant la crise politique. L'Espagne et La Grèce, qui quant à elles, avaient déjà bénéficié d'un report de la demande pour les pays du Maghreb en 2011

, voient les départs vers leur destination reculer respectivement de -22 % et -30% en volume d'affaires, dans un contexte de crise économique sévère les affectant.

Parmi les destinations long courrier, l'Amérique du nord enregistre une baisse des départs, plus prononcée pour le Canada (-19% en volume d'affaires) que pour les Etats-Unis (-6%). Les destinations de l'Océan indien, l'île Maurice et Seychelles, enregistrent de leur côté une forte chute. Seule parmi les destinations principales l'Indonésie tire son épingle de jeu en se démarquant par une augmentation de +6% de son volume d'affaires.

Les départs vers les Antilles françaises augmentent de +17% en volume d'affaires, en contraste avec la forte baisse de -40% des départs vers la Réunion.

La part des séjours réservés à moins de huit jours du départ augmente significativement pour la France Continentale, au détriment des séjours anticipés plus de 3 mois avant le départ. La structure des délais de réservation, pour le moyen courrier, est relativement stable par rapport à juin 2011. Pour le long courrier, la part des séjours anticipés plus de 3 mois avant le départ marque une progression.

L'évolution de la structure des durées de séjour pour la France continentale est relativement stable. Pour le moyen courrier, la reprise de la Tunisie favorise l'allongement de la durée de séjour. Dans un contexte de recul d'activité pour le long courrier, la proportion des moyens séjours a progressé.

## □ 2. Les réservations

La tendance des **réservations de juin 2012** est à la hausse de +8% en volume d'affaires et 10% en nombre de passagers sous l'effet principal de la dynamique de la France Continentale (+19% en volume d'affaires et en passagers).

Les réservations pour les destinations moyen courrier sont en hausse, de +5% en volume d'affaires. Les prises de commandes vers la Tunisie progressent de +14% en volume d'affaires mais la volumétrie de réservation n'atteint toujours pas le niveau d'avant crise. A l'inverse,

Écrit par sylvie.duval@finances.gouv.fr (Sylvie Duval)

Mardi, 31 Juillet 2012 00:00 -

---

L'Espagne et l'Italie enregistrent un recul des réservations, respectivement de -1% et -7% en volume d'affaires par rapport à 2011.

La tendance des réservations sur le long courrier est en hausse de +2% en volume d'affaires.. Les États-Unis et les Maldives enregistrent une augmentation des réservations, respectivement de +15% et +68% en volume d'affaires. A l'inverse, les réservations vers l'île Maurice, l'Indonésie et la république Dominicaine sont en régression.

Les prises de commandes vers La France continentale progressent de +19% en volume d'affaires. Au sein des destinations outre mer, la Réunion enregistre une forte poussée des prises de commande, ainsi qu'à un moindre degré la Polynésie et les Antilles.

### [les résultats](#)

**Consultez la source sur Veille info tourisme:** [Baromètre SNAV - ATOUT FRANCE La tendance des départs du mois de juin 2012 est globalement à la baisse de -9 en volume d'affaires et de -6 en nombre de passagers par rapport à la même période de l'exercice précédent](#)